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Protokoll GV AV Travel 2016 
 
Datum: Montag, 27. Juni 2016 

Ort: Powerhouse,  Auditorium, Sägereistrasse 20, 8152 Glattbrugg   

 
Traktandenliste 
 

1. Begrüssung 
2. Eröffnung der Mitgliederversammlung 
3. Wahl des Stimmenzählers 
4. Genehmigung der Traktandenliste 
5. Verabschiedung Protokolls vom 29.06.2015 
6. Jahresbericht des Vorstands  
7. Abnahme des Jahresberichtes 
8. Jahresrechnung 2015 und Revisorenbericht 
9. Entlastung des Kassiers und des Vorstands 
10. Wahlen des Vorstandes 

Wiederwahl  Jolanda Ferrari 
Wiederwahl  Mirco Engel 
Wiederwahl  Markus Uebelhart 
Wiederwahl  Sophie Renevey 
Wiederwahl  Fredric Norberg 

 
11. Wahlen der Revisoren 

Wiederwahl  Olivier Eck    
Wiederwahl  Christian Kehl 

 
12. Festlegung des Mitgliederbeitrags 2017 
13. Anträge  
14. Diverses 
15. Apéro 

 
 
1. Begrüssung 
Die Präsidentin Jolanda Ferrari begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 5. Ordentlichen Mitgliederver-
sammlung und dankt allen für ihr Erscheinen. Den Mitgliedern wurde die Einladung mit der Traktanden-
liste zugestellt. Die statuarische Frist von 20 Tagen für die Zustellung der Einladung an die Mitglieder 
ist eingehalten worden. 
 

2. Eröffnung der Mitgliederversammlung 
Jolanda Ferrari teilt mit, dass der Vorstand aus 5 Personen besteht. Bis in der PEKO von Hotelplan 
keine neuen Mitglieder beitreten, werden auch nicht mehr Personen in den Vorstand von AV Travel 
gewählt. 
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3. Wahl des Stimmenzählers 
Tim Wobith 
 
Anwesend sind 19 stimmberechtigte Mitglieder und 5 Vorstandsmitglieder.  
Aktueller Mitgliederbestand: 282 (Vorjahr: 242). 

 
4. Genehmigung der Traktandenliste 
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt 

 
5. Verabschiedung Protokolls vom 29.06.2015 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt 

 
6. Jahresbericht des Vorstands  
 
Eine erste Lohnverhandlung wurde am 26.10.2015 durchgeführt. 
Anwesend waren seitens der Unternehmensleitung: 
Thomas Stirnimann, CEO Hotelplan Group 
Kurt Eberhart. CEO Hotelplan Suisse 
Lukas Zurkinden, Director Human Resources & Facilities 
Koni Iten, CEO Interhome 
 
Seitens AV Travel und den Personalkommissionen: 
Jolanda Ferrari, Präsidentin Personalkommission Hotelplan und AV Travel 
Mirco Engel, Vize Präsident Personalkommission Hotelplan und AV Travel 
Andi Müri, Präsident Personalkommission Interhome 
Luzia Frei, Vize-Präsidentin Personalkommission Interhome 
 
Nachdem Thomi Stirnimann, Kurt Eberhart und Koni Iten den Geschäftsgang dargelegt hatte, wurden 
seitens Personalkommission und AV Travel Argumente vorgebracht, warum wir eine Erhöhung der 
Lohnsumme - wie bei der Lohnrunde 2015 - auch für das Jahr 2016 als angemessen empfanden. 
 
 Steigende Preise (öffentlicher Verkehr, Strom, Krankenkasse) 
 Tiefere Mietzinsen für den Hauptsitz in Glattbrugg 
 Lange Durststrecke mit Lohnerhöhung für langjährige Mitarbeiter 
 Umstrukturierung: 

Doppelfunktionen sollten belohnt werden 
Mehrbelastung des Personals angemessen honorieren. 

 Mitarbeiter / Know-how sind ein wertvolles Kapital einer Unternehmung 
 Wertschätzung der Mitarbeiter 
 Kaufkraft erhalten 
 Sozialpartner und Unternehmen hat auch schon bei sehr schwieriger Wirtschaftslage gute Lohn-

verhandlungen erzielt. 
 Lohnbandbreite: 0,5 bis 1% wobei anzumerken ist, dass 1% (seitens Interhome für ihre guten 

Zahlen angemessen gewesen wäre)  

 

 Vorgabe der GL war eine Nullrunde. 
 

Nachdem Thomi Stirnimann wegen dringenden Geschäften die Verhandlungen früher verlassen muss-
te, konnten sich die restlichen Sozial- und Vertragspartner nicht einigen. 
Daher konnten die Verhandlungen erst am 03.11.2016 weitergeführt werden. 
Es freute uns, dass wir dann per 1.1.2016 die Lohnsumme für die Lohnanpassungen mit 0,2 % aus-
handeln konnten. 
Dies ist für Interhome natürlich kein befriedigendes Resultat. Doch muss man verstehen, dass immer 
aus Sicht der Gruppe und für die Gruppe verhandelt wird. 
 
Mit den 0,2 % lagen wir im Rahmen der MGB die ihren L-GAV unterstellten Tochterfirmen eine Band-
breite von 0.0 % bis 0,5 % vorgegeben haben. Wir sind froh, dass wir, gegenüber einiger MGB Toch-
terfirmen, mit mehr als nur mit einer Null-Runde abschliessen konnten.  
 



 
Die beiden Verhandlungen zwischen der Hotelplan-, Interhome-Geschäftsleitung und der Delegation 
des AV Travel sowie der Vertretung der Interhome Personalkommission wurden trotz unterschiedlichen 
Vorstellungen sehr fair durchgeführt. 
 
„Wir waren gewillt eine gute Lösung für alle zu finden. Wir wollten nicht riskieren, dass die GL uns ent-
gegenkommt mit einem höheren Prozentsatz und es deshalb Kündigungen geben sollte.“ 
 
Mitgliederwerbung 2015 
Mittels einer Verteilaktion von Schokolade und einem AV-Travel Flyer im April 2015 konnten 38 neue 
Mitglieder gewonnen werden. Diese wurde gesponsert vom HR Hotelplan Suisse. Wir sind bemüht, 
auch in Zukunft solche Aktionen zu machen und sind um jeden Input froh. 
 
Wir sind weiterhin bestrebt neue Mitglieder zu gewinnen und werden alle Neueintritte nach der Probe-
zeit kontaktieren und auf AV Travel bzw. die Vorteile einer Mitgliedschaft ansprechen. Wir freuen uns 
auf eine weitere intensive Zusammenarbeit mit dem HR. 
 
Mitglieder 
Der Stand der Mitgliederzahl schwankt stetig. Trotz einiger Firmenaustritte konnten wir die Mitglieder-
zahl im Jahr 2015 von 252 auf 282 Mitglieder. 
 
Ziel Mitglieder : 300 
 
Die Mitgliederbeiträge werden neu mit dem Lohn Ende März abgezogen. 
 
Diverses 
Wie immer sind wir dankbar für Inputs für Möglichkeiten für allfällige Reduktionen bei diversen 
Geschäften. Wir haben es leider als kleiner Verband nicht einfach, gute Reduktionen auszuhandeln. 
Wir geben aber nicht auf und bleiben in Sachen “Goodies“ am Ball. 
 
Vorschlag eines nicht anwesenden Mitgliedes: CHF 10 werden bei Eintritt in die Firma direkt abgezo-
gen. Falls sie nicht möchten wird Mitgliedschaft, auch ohne Grund, wieder gelöscht.  
Vorschlag: Die CHF 10.- werden von Markus Uebelhart (kassier) zurück erstattet.  
 
Vorschlag während der GV von Rita Braunschweiger: 3 Monate Bedenkzeit gewähren 
 
Vorschläge einstimmig angenommen. Wir werden das weitere Vorgehen prüfen und die nötigen Stellen 
kontaktieren.  
 
Nächste GV 2017 wird Ende März 2017 angestrebt. Spätestens aber Ende Juni 2017. 

 
7. Abnahme des Jahresberichtes 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 

8. Jahresrechnung 2015 und Revisorenbericht 
Kassier Markus Uebelhart erläutert die Jahresrechnung. Die Einnahmen sind nebst den Spesen auch 
für allfällige Anwaltskosten und Weiterbildung gedacht.  
 
Ca. CHF 800.00 Gewinn 
Von der Revision bestätigt  

 
 
9. Entlastung des Kassiers und des Vorstands 
Decharge wird einstimmig erteilt 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
10. Wahlen des Vorstandes 

Wiederwahl  Jolanda Ferrari, Präsidentin 
Wiederwahl  Mirco Engel 
Wiederwahl  Markus Uebelhart, Kassier 
Wiederwahl  Sophie Renevey 
Wiederwahl  Fredric Norberg 

 
11. Wahlen der Revisoren 

Wiederwahl  Olivier Eck    
Wiederwahl  Christian Kehl 

 
12. Festlegung des Mitgliederbeitrags 2017 
Der aktuelle Mitgliederbeitrag bleibt mit CHF 10.- pro Jahr unverändert 
 
13. Anträge  
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
14. Diverses 
Die nächste Mitgliederversammlung findet zwischen März 2017 und Ende Juni 2017 statt 
 
15. Apéro 
Präsidentin Jolanda Ferrari lädt alle Anwesenden zum Apéro ein. 
  


